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Estaba enfermo y en la 
cárcel y viniste a 
verme... 
/ Estava malalt i a la 
presó i vas venir a 
veure’m... 
Solemnidad de Jesucristo, 
Rey del Universo 
 
Domingo XXXIV, Ciclo A - 2020 
 

DOMUND, Domingo Mundial de las 
Misiones: https://www.omp.es/domund/  

 

7 de octubre: Virgen del Rosario. 
 
8 de oct, segundo domingo de octubre: 
Virgen de los Remedios. “Gloria a ti, 
Trinidad, y a los cautivos LIBERTAD.” 
 

12 de octubre: Virgen del Pilar, Patrona 
de la Hispanidad. 
 
Ver una crónica, de un sacerdote mariano 
catalán, del día del Pilar, en su 
Basílica. En catalán 
(https://gloria.tv/text/pCkJzn9vaeKk4
dDKYjZj8rkcQ) y en castellano 
(https://gloria.tv/text/uEi9uPW1fPRD2
NWpKwKPCQRDz). 
 

Font de les lectures en català a: 

http://lecturesdelamissa.blogspot.com/2011/10/diumenge

-xxxiv-durant-lany-solemnitat.html 

Fuente de las lecturas en castellano y 
de la ilustración: 

http://www.ciudadredonda.org/calendario-lecturas/evangelio-del-dia/?f=2017-11-26 

https://twitter.com/JuanManuelSerr5/status/1330156915045900289  

https://www.omp.es/domund/
https://gloria.tv/text/pCkJzn9vaeKk4dDKYjZj8rkcQ
https://gloria.tv/text/pCkJzn9vaeKk4dDKYjZj8rkcQ
https://gloria.tv/text/uEi9uPW1fPRD2NWpKwKPCQRDz
https://gloria.tv/text/uEi9uPW1fPRD2NWpKwKPCQRDz
http://lecturesdelamissa.blogspot.com/2011/10/diumenge-xxxiv-durant-lany-solemnitat.html
http://lecturesdelamissa.blogspot.com/2011/10/diumenge-xxxiv-durant-lany-solemnitat.html
http://www.ciudadredonda.org/calendario-lecturas/evangelio-del-dia/?f=2017-11-26
https://twitter.com/JuanManuelSerr5/status/1330156915045900289
https://twitter.com/JuanManuelSerr5/status/1330156915045900289
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Lectura primera Ez 34,11-12.15-17 
 
A vosaltres, el ramat, jo us judicaré 
entre l'un i l'altre 
 
Lectura de la profecia d'Ezequiel 
 
Això diu el Senyor Déu: «Jo mateix 
buscaré les meves ovelles i en faré 
el recompte. Les comptaré com el 
pastor recompta el seu ramat el dia 
que es troba amb les ovelles 
dispersades, i les recolliré de tots 
els llocs on s'havien dispersat el 
dia de núvols i boira. Jo mateix faré 
pasturar les meves ovelles, i jo 
mateix les duré a reposar, diu 
l'oracle del Senyor Déu. Buscaré 
l'ovella perduda, faré tornar la que 
s'havia allunyat, embenaré la que 
s'havia fet mal, faré posar bona la 
malalta, mantindré les grasses i 
robustes, les pasturaré totes amb 
justícia». I a vosaltres, el ramat, 
el Senyor Déu us diu això: «Judicaré 
entre l'un i l'altre, moltons i 
cabrits». 
 
Salm responsorial 22,1-2a.2b-3.5.6 
(R.: 1) 
El Senyor és el meu pastor, no em 
manca res, 
em fa descansar en prats deliciosos. 
 
R. El Senyor és el meu pastor, no em 
manca res. 
 
Em mena al repòs vora l'aigua, 
i allí em retorna. 
Em guia pels camins segurs 
per l'amor del seu nom. R. 
 
Davant meu pareu taula vós mateix, 
i els enemics ho veuen; 
m'heu ungit el cap amb perfums, 
ompliu a vessar la meva copa. R. 
 
Oh, sí! La vostra bondat i el vostre 
amor 
m'acompanyen tota la vida, 

Lectura de la profecía de Ezequiel 

(34,11-12.15-17): 

 
Así dice el Señor Dios: «Yo mismo en 
persona buscaré a mis ovejas, 
siguiendo su rastro. Como sigue el 

pastor el rastro de su rebaño, cuando 
las ovejas se le dispersan, así 
seguiré yo el rastro de mis ovejas y 
las libraré, sacándolas de todos los 
lugares por donde se desperdigaron un 
día de oscuridad y nubarrones. Yo 
mismo apacentaré mis ovejas, yo mismo 

las haré sestear –oráculo del Señor 
Dios–. Buscaré las ovejas perdidas, 
recogeré a las descarriadas; vendaré 
a las heridas; curaré a las enfermas: 
a las gordas y fuertes las guardaré 
y las apacentaré como es debido. Y a 
vosotras, mis ovejas, así dice el 

Señor: Voy a juzgar entre oveja y 
oveja, entre carnero y macho cabrío.» 
 
Salmo 22,1-2a.2b-3.5.6 

 

R/. El Señor es mi pastor, nada me 

falta 
 

El Señor es mi pastor, nada me falta:  
en verdes praderas me hace 
recostar. R/.  

 
Me conduce hacia fuentes tranquilas  
y repara mis fuerzas;  
me guía por el sendero justo,  
por el honor de su nombre. R/.  

 
Preparas una mesa ante mí,  
enfrente de mis enemigos;  
me unges la cabeza con perfume,  
y mi copa rebosa. R/. 

 

Tu bondad y tu misericordia me 
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i viuré anys i més anys 
a la casa del Senyor. R. 
 
 
 
 
 
 
Lectura segona 1C 15,20-26.28 
 
Posarà el Regne en mans de Déu, el 
Pare. 
Així Déu ho serà tot en tots 
 
Lectura de la primera carta de sant 
Pau als cristians de Corint 
 
Germans, Crist ha ressuscitat 
d'entre els morts, el primer d'entre 
tots els qui han mort. Ja que la mort 
vingué per un home, també per un home 
vindrà la resurrecció dels morts: 
tots són d'Adam, i per això tots 
moren, però tots viuran gràcies al 
Crist, cadascun al moment que li 
correspon: Crist el primer; després, 
a l'hora que ell vindrà, els qui són 
de Crist; a la fi, quan ell destituirà 
tota mena de sobirania, d'autoritat 
o de poder, com a coronament de tot, 
posarà el Regne en mans de Déu, el 
Pare. Perquè ell ha de regnar fins que 
Déu haurà sotmès tots els enemics 
sota els seus peus. El darrer enemic 
destituït serà la Mort. I quan tot li 
haurà estat sotmès, el Fill mateix se 
sotmetrà a Déu, que li ho haurà sotmès 
tot. Així Déu serà tot en tots. 
 
Al·leluia Mc 11,10 
Beneït el qui ve en nom del Senyor. 
Beneït el Regne del nostre pare 
David, 
que està a punt d'arribar. 
 
Evangeli Mt 25,31-46 
 
S'asseurà al seu tron gloriós i els 
separarà entre ells 
 

acompañan  
todos los días de mi vida,  
y habitaré en la casa del Señor  
por años sin término. R/. 

Lectura de la primera carta de san 

Pablo a los Corintios (15,20-26.28): 

 
Cristo resucitó de entre los muertos: 

el primero de todos. Si por un hombre 
vino la muerte, por un hombre ha 
venido la resurrección. Si por Adán 
murieron todos, por Cristo todos 
volverán a la vida. Pero cada uno en 
su puesto: primero Cristo, como 
primicia; después, cuando él vuelva, 

todos los que son de Cristo; después 
los últimos, cuando Cristo devuelva 
a Dios Padre su reino, una vez 
aniquilado todo principado, poder y 
fuerza. Cristo tiene que reinar hasta 
que Dios haga de sus enemigos estrado 
de sus pies. El último enemigo 
aniquilado será la muerte. Y, cuando 

todo esté sometido, entonces también 
el Hijo se someterá a Dios, al que se 
lo había sometido todo. Y así Dios lo 
será todo para todos. 
 
 

 

 

 

 

 

Lectura del santo evangelio según san 

Mateo (25,31-46) 

 

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus 
discípulos: «Cuando venga en su 



4 

 

Lectura de l'evangeli segons sant 
Mateu 
 
En aquell temps Jesús digué als seus 
deixebles: «Quan el Fill de l'home 
vindrà amb el seu poder, acompanyat 
de tots els àngels, s'asseurà al seu 
tron gloriós i es reuniran davant 
d'ell tots els pobles. Llavors els 
separarà entre ells com un pastor 
separa les ovelles i les cabres, i 
posarà les ovelles a la dreta, i les 
cabres a l'esquerra. 
Després el Rei dirà als de la seva 
dreta: Veniu, beneïts del meu Pare: 
preneu possessió del Regne que ell us 
tenia preparat des de la creació del 
món. Vosaltres, quan jo tenia fam, em 
donàreu menjar; quan tenia set, em 
donàreu beure; quan era foraster, em 
vau acollir; quan em veiéreu 
despullat, em vau vestir; quan estava 
malalt, em vau visitar; quan era a la 
presó, vinguéreu a veure'm. 
Els justos li respondran: Senyor, 
quan us vam veure afamat i us vam 
donar menjar, o que passàveu set, i 
us vam donar beure? Quan us vam veure 
foraster i us vam acollir, o 
despullat, i us vam vestir? Quan us 
vam veure malalt o a la presó, i 
vinguérem a veure-us? 
El Rei els respondrà: Us ho dic amb 
tota veritat: Tot allò que fèieu a 
cadascun d'aquests germans meus, per 
petit que fos, m'ho fèieu a mi. 
Després dirà als de la seva esquerra: 
Lluny de mi, maleïts: aneu-vos-en al 
foc etern preparat per al diable i els 
seus àngels. Vosaltres, quan jo tenia 
fam, no em donàreu menjar; quan tenia 
set, no em donàreu beure; quan era 
foraster, no em vau acollir; quan em 
veiéreu despullat, no em vau vestir; 
quan estava malalt o a la presó, no 
em vau visitar. 
Ells li respondran: Senyor, quan us 
vam veure afamat o que passàveu set, 
foraster, despullat, malalt o a la 
presó, i no vam fer res per vós? 

gloria el Hijo del hombre, y todos los 
ángeles con él, se sentará en el trono 
de su gloria, y serán reunidas ante 
él todas las naciones. Él separará a 
unos de otros, como un pastor separa 
las ovejas, de las cabras. Y pondrá 

las ovejas a su derecha y las cabras 
a su izquierda. Entonces dirá el rey 
a los de su derecha: "Venid vosotros, 
benditos de mi Padre; heredad el 
reino preparado para vosotros desde 
la creación del mundo. Porque tuve 
hambre y me disteis de comer, tuve sed 

y me disteis de beber, fui forastero 
y me hospedasteis, estuve desnudo y 
me vestisteis, enfermo y me 
visitasteis, en la cárcel y vinisteis 
a verme." Entonces los justos le 
contestarán: "Señor, ¿cuándo te 
vimos con hambre y te alimentamos, o 

con sed y te dimos de beber?; ¿cuándo 
te vimos forastero y te hospedamos, 
o desnudo y te vestimos?; ¿cuándo te 
vimos enfermo o en la cárcel y fuimos 
a verte?" Y el rey les dirá: "Os 
aseguro que cada vez que lo hicisteis 
con uno de éstos, mis humildes 
hermanos, conmigo lo hicisteis." Y 

entonces dirá a los de su izquierda: 
"Apartaos de mí, malditos, id al 
fuego eterno preparado para el diablo 
y sus ángeles. Porque tuve hambre y 
no me disteis de comer, tuve sed y no 
me disteis de beber, fui forastero y 
no me hospedasteis, estuve desnudo y 

no me vestisteis, enfermo y en la 
cárcel y no me visitasteis. Entonces 
también éstos contestarán: "Señor, 
¿cuándo te vimos con hambre o con sed, 
o forastero o desnudo, o enfermo o en 
la cárcel, y no te asistirnos?" Y él 
replicará: "Os aseguro que cada vez 

que no lo hicisteis con uno de éstos, 
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Ell els contestarà: Us ho dic amb tota 
veritat: Tot allò que deixàveu de fer 
a cadascun d'aquests, per petit que 
fos, m'ho negàveu a mi. 
I aniran als suplicis eterns, mentre 
que els justos entraran a la vida 
eterna». 
 

los humildes, tampoco lo hicisteis 
conmigo." Y éstos irán al castigo 
eterno, y los justos a la vida 
eterna.» 
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Apunts per a l’homilia / Apuntes para la homilía: 
(Homilía predicada en Sant Cristòfol, de Begues, Sant Vicenç, de 
Castellbisbal y en Santa Eulalia de Mérida, del Papiol, Barcelona, Cataluña, 
España) 
 

1. "Aquests aniran al càstig etern i 

els altres a la Vida Eterna": És 

desproporcionat el càstig etern, per 
unes faltes (d'omissió), en el temps? 

 

Diu el Papa emèrit Benet XVI, que hem 

d'evitar pensar en l'Eternitat, com 
si fos un temps infinit. 

¡A l'Eternitat, s’ha acabat el temps! 
Ja no hi ha temps! 

És l'etern instant present. I un es 
troba, per sempre, en la situació 
que, LLIUREMENT, ha escollit. 

 

2. L’Infern no està preparat per a 
l'home! Està preparat per al dimoni 
i els seus àngels. 

Als de la seva esquerra, que van pecar 
greument d'omissió, els dirà Déu: 
"Aneu al foc etern, preparat per al 

dimoni i els seus àngels ..." 

Per a nosaltres, els homes, el que 
està preparat és el Cel. 

I ni ens imaginem el que Déu té 
preparat per a nosaltres. 

"Ni l'ull ha vist, ni l'oïda ha 

sentit, ni el cor de l'home ha somiat 

mai, el que Déu té preparat per als 

qui l'estimen" (Cf. 1 Co 2,9). 

3. El pecat d'omissió és el gran pecat 

de la humanitat: Cada dia moren en el 

1. "Éstos irán al castigo eterno y los 

otros a la Vida Eterna": ¿Es 

desproporcionado el castigo eterno, 
por unas faltas (de omisión), en el 
tiempo? 

Dice el Papa Emérito Benedicto XVI, 
que debemos evitar pensar en la 
Eternidad, como si fuera un tiempo 
infinito.  

¡En la Eternidad, se acabó el tiempo! 

¡Ya no hay tiempo! 

Es el eterno instante presente. Y uno 
se encuentra, para siempre, en la 
situación que, LIBREMENTE, ha 
escogido. 

2. ¡El Infierno no está preparado 

para el hombre! Está preparado para 
el demonio y sus ángeles. 

A los de su izquierda, que pecaron 
gravemente de omisión, les dirá Dios: 
"Id al fuego eterno, preparado para 
el demonio y sus ángeles..." 

Para nosotros, los hombres, lo que 
está preparado es el Cielo. 

Y ni nos imaginamos lo que Dios tiene 
preparado para nosotros. 

"Ni el ojo ha visto, ni el oído ha 

oído, ni el corazón del hombre ha 

soñado jamás, lo que Dios tiene 

preparado para los que le aman" (Cf. 

1 Co 2,9). 

3. El pecado de omisión es el gran 
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nostre món, de fam i de misèria, unes 
100.000 persones. I la meitat, 
aproximadament, són nens i nenes, que 
encara no han arribat als 5 anyets de 
vida. 

 

Això no pot quedar impune, de cap 
manera! 

Diumenge passat, amb la Primera 
Jornada Mundial dels Pobres, el Sant 
Pare Francesc ens cridava l'atenció 
a aquest escàndol majúscul de la 
nostra cultura "del descart", 
cruelment insolidària. 

4. Una breu paraula, germans i 

germanes, sobre el misteri de Jesús 
sofrent amagat en el malalt. 

Quan els porto la comunió als malalts 

de l'hospital, els dic que Jesús està 
amagat en el pa eucarístic però també 
en ells, que són Jesús sofrent. 

Una religiosa mexicana dedicada als 
malalts, que va canonitzar el papa 
Francesc recentment elegit papa, 
s'ho creia de veritat això que estem 
dient. De tal manera que quan entrava 
a l'habitació de l'hospital, 
s'agenollava davant Jesús sofrent. 

 

5. Si, al final de la meva vida 
terrenal, em vaig a parar a l'infern, 
li donaré al meu Pare Déu una tristesa 
de mort. 

"Sento a l’ànima, una tristesa de 
mort", diu Jesús a Getsemaní. 

És la tristesa que sent Déu, en veure 
que malgrat tot el que ha fet per 

pecado de la humanidad: Cada día 
mueren en nuestro mundo, de hambre y 
de miseria, unas 100.000 personas. Y 
la mitad, aproximadamente, son niños 
y niñas, que todavía no han llegado 
a los 5 añitos de vida. 

¡Esto no puede quedar impune, de 
ninguna manera! 

El domingo pasado, con la Primera 
Jornada Mundial de los Pobres, el 
Santo Padre Francisco nos llamaba la 

atención a este escándalo mayúsculo 
de nuestra cultura “del descarte”, 
cruelmente insolidaria. 

4. Una breve palabra, hermanos y 
hermanas, sobre el misterio de Jesús 
sufriente escondido en el enfermo. 

Cuando les llevo la comunión a los 
enfermos del hospital, les digo que 
Jesús está escondido en el pan 
eucarístico pero también en ellos, 
que son Jesús sufriente. 

Una religiosa mejicana dedicada a los 
enfermos, que canonizó el papa 
Francisco recién elegido papa, se lo 

creía de verdad esto que estamos 
diciendo. De tal manera que cuando 
entraba en la habitación del 
hospital, se arrodillaba ante Jesús 
sufriente. 

5. Si, al final de mi vida terrenal, 
me voy a parar al infierno, le voy a 
dar a mi Padre Dios una tristeza de 
muerte. 

"Siento en mi alma, una tristeza de 
muerte", dice Jesús en Getsemaní. 

Es la tristeza que siente Dios, al ver 
que a pesar de todo lo que ha hecho 
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salvar l'home, molts i moltes es 
condemnaran (ells mateixos) a 
l'infern. 

Li diu Jesús a Santa Faustina 
Kowalska, l’apòstol de la Divina 
Misericòrdia: "Cada ànima que es 
condemna a l'infern, em submergeix en 
una tristesa de mort!" 

5. Diu el exorcista de Roma, el Pare 
Amorth: "El mal ha entrat en el món 
quan Déu ha volgut crear uns éssers 

d'una grandesa extraordinària: tant 
per l'àngel, com per a l'home, la 
llibertat és quelcom irrenunciable." 

 

Germans i germanes, a l'Eucaristia 
d'avui li donem gràcies al Pare Etern 
perquè ho ha creat tot per Amor i 
perquè tant ha estimat el món, que li 
ha donat al seu Únic Fill, Nostre 
Senyor Jesucrist, Rei i Senyor de 
l'Univers, que ha mort pels nostres 
pecats en una Creu (coronat 

d'espines) i ha ressuscitat d'entre 
els morts, perquè visquem eternament 
amb Ell al Paradís. 

 

A aquest Déu, Creador i Redemptor 

nostre, no li volem donar una 
tristesa de mort, sinó una alegria 
immensa: L'alegria immensa d'arribar 
al cel, però no solets, sinó cadascun 
de nosaltres amb un milió d'amics! 

Maria Santíssima, valenta 
co-redemptora al peu de la Creu, tots 
els àngels de Déu i tots els sants i 
santes del cel, ens ajudaran. 

Que així sigui! 

para salvar al hombre, muchos y 
muchas se condenarán (ellos mismos) 
al infierno. 

Le dice Jesús a Santa Faustina 
Kowalska, la apóstol de la Divina 
Misericordia: "¡Cada alma que se 
condena al infierno, me sumerge en 
una tristeza de muerte!" 

5. Dice el exorcista de Roma, el Padre 
Amorth: "El mal ha entrado en el mundo 
cuando Dios ha querido crear unos 

seres de una grandeza 
extraordinaria: tanto para el ángel, 
como para el hombre, la libertad es 
algo irrenunciable." 

Hermanos y hermanas, en la Eucaristía 
de hoy le damos gracias al Padre 
Eterno porque lo ha creado todo por 
Amor y porque tanto ha amado al mundo, 
que le ha dado a su Único Hijo, 

Nuestro Señor Jesucristo, Rey y Señor 
del Universo, que ha muerto por 
nuestros pecados en una Cruz 
(coronado de espinas) y ha resucitado 
de entre los muertos, para que 
vivamos eternamente con Él en el 
Paraíso. 

A este Dios, Creador y Redentor 
nuestro, no le queremos dar una 
tristeza de muerte, sino una alegría 

inmensa: ¡La alegría inmensa de 
llegar al cielo, pero no solitos, 
sino cada uno de nosotros con un 
millón de amigos! 

María Santísima, valiente 
co-redentora al pie de la Cruz, todos 
los ángeles de Dios y todos los santos 
y santas del cielo, nos ayudaran. 

¡Que así sea! 
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Mn. Joan Manuel Serra i Oller (jserrao@bisbatsantfeliu.cat) 

Ver ésta y otras homilías mías en: www.mossenjoan.com/index_JMSO.html 

www.bisbatsantfeliu.cat / www.parroquiasantjoandespi.com 

http://parroquiasantmiquel.molinsderei.net/   
https://bisbatsantfeliu.cat/parroquia/parroquia-santa-eulalia-el-papiol/  

https://sites.google.com/site/santvicenc344/ 

www.evangelizaciondigital.org / www.movimientosacerdotalmariano.es 
www.cruzgloriosa.org  / www.mistica.es / www.carmelcat.cat /  

www.opusdei.es  / www.fieleslaicos.com 

Mis vídeos en Gloria.tv (el youtube católico. NO estoy de acuerdo con los 
vídeos que en Gloria.tv critican al Santo Padre Francisco): 

https://gloria.tv/Juan%20Manuel%20Serra%20Oller  
Los Twits de este cura twitero: https://twitter.com/JuanManuelSerr5 

 

 

Rincón del humor: 

Nacen juntos un gatito y un patito. Al cabo de un año, ¿cuál de los dos es mayo? 

 

- Pues el patito, porque tiene un año y pico. 

mailto:jserrao@bisbatsantfeliu.cat
http://www.mossenjoan.com/index_JMSO.html
http://www.bisbatsantfeliu.cat/
file://servidor-bisbat/Personal/DELEGACIONS/MATRIMONIALS/Notari-Secretari/aa_segonafase_nov2005/homilies/A/any/Dium%2027%20-%20A/www.parroquiasantjoandespi.com
http://parroquiasantmiquel.molinsderei.net/
https://bisbatsantfeliu.cat/parroquia/parroquia-santa-eulalia-el-papiol/
https://sites.google.com/site/santvicenc344/
http://www.evangelizaciondigital.org/
http://www.movimientosacerdotalmariano.es/
http://www.cruzgloriosa.org/
http://www.mistica.es/
http://www.carmelcat.cat/
http://www.opusdei.es/
file://servidor-bisbat/Personal/DELEGACIONS/MATRIMONIALS/Notari-Secretari/aa_segonafase_nov2005/homilies/A/any/Dium%2027%20-%20A/www.fieleslaicos.com
https://gloria.tv/Juan%20Manuel%20Serra%20Oller
https://twitter.com/JuanManuelSerr5
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MENSAJE DEL SANTO PADRE FRANCISCO 

IV JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES 
 

Domingo XXXIII del Tiempo Ordinario 

 
15 de noviembre de 2020 

  
“Tiende tu mano al pobre” (cf. Si 7,32) 

  

“Tiende tu mano al pobre” (cf. Si 7,32). La antigua 
sabiduría ha formulado estas palabras como un código 
sagrado a seguir en la vida. Hoy resuenan con todo su 
significado para ayudarnos también a nosotros a poner 
nuestra mirada en lo esencial y a superar las barreras 
de la indiferencia. La pobreza siempre asume rostros 
diferentes, que requieren una atención especial en 
cada situación particular; en cada una de ellas 
podemos encontrar a Jesús, el Señor, que nos reveló 
estar presente en sus hermanos más débiles 

(cf. Mt 25,40). 

1. Tomemos en nuestras manos el Eclesiástico, también conocido como Sirácida, uno de los libros 
del Antiguo Testamento. Aquí encontramos las palabras de un sabio maestro que vivió unos 
doscientos años antes de Cristo. Él buscaba la sabiduría que hace a los hombres mejores y 
capaces de escrutar en profundidad las vicisitudes de la vida. Lo hizo en un momento de dura 
prueba para el pueblo de Israel, un tiempo de dolor, luto y miseria causado por el dominio de las 
potencias extranjeras. Siendo un hombre de gran fe, arraigado en las tradiciones de sus 
antepasados, su primer pensamiento fue dirigirse a Dios para pedirle el don de la sabiduría. Y el 
Señor le ayudó. 

 

Desde las primeras páginas del libro, el Sirácida expone 
sus consejos sobre muchas situaciones concretas de la 
vida, y la pobreza es una de ellas. Insiste en el hecho de 
que en la angustia hay que confiar en Dios: «Endereza tu 
corazón, mantente firme y no te angusties en tiempo de 
adversidad. Pégate a él y no te separes, para que al final 
seas enaltecido. Todo lo que te sobrevenga, acéptalo, y 
sé paciente en la adversidad y en la humillación. Porque 
en el fuego se prueba el oro, y los que agradan a Dios en 
el horno de la humillación. En las enfermedades y en la 

pobreza pon tu confianza en él. Confía en él y él te ayudará, endereza tus caminos y espera en él. 
Los que teméis al Señor, aguardad su misericordia y no os desviéis, no sea que caigáis» (2,2-7). 

2. Página tras página, descubrimos un precioso compendio de sugerencias sobre cómo actuar a la 
luz de una relación íntima con Dios, creador y amante de la creación, justo y providente con todos 
sus hijos. Sin embargo, la constante referencia a Dios no impide mirar al hombre concreto; al 
contrario, las dos cosas están estrechamente relacionadas. 
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Lo demuestra claramente el pasaje del cual se toma el título de este Mensaje (cf. 7,29-36). La 
oración a Dios y la solidaridad con los pobres y los que sufren son inseparables. Para celebrar un 
culto que sea agradable al Señor, es necesario reconocer que toda persona, incluso la más 
indigente y despreciada, lleva impresa en sí la imagen de Dios. De tal atención deriva el don de la 
bendición divina, atraída por la generosidad que se practica hacia el pobre. Por lo tanto, el tiempo 
que se dedica a la oración nunca puede convertirse en una coartada para descuidar al prójimo 
necesitado; sino todo lo contrario: la bendición del Señor desciende sobre nosotros y la oración 
logra su propósito cuando va acompañada del servicio a los pobres. 

3. ¡Qué actual es esta antigua enseñanza, también para 
nosotros! En efecto, la Palabra de Dios va más allá del 
espacio, del tiempo, de las religiones y de las culturas. La 
generosidad que sostiene al débil, consuela al afligido, alivia 
los sufrimientos, devuelve la dignidad a los privados de ella, 
es una condición para una vida plenamente humana. La 
opción por dedicarse a los pobres y atender sus muchas y 
variadas necesidades no puede estar condicionada por el 
tiempo a disposición o por intereses privados, ni por 
proyectos pastorales o sociales desencarnados. El poder de 

la gracia de Dios no puede ser sofocado por la tendencia narcisista a ponerse siempre uno mismo 
en primer lugar. 

Mantener la mirada hacia el pobre es difícil, pero muy necesario para dar a nuestra vida personal y 
social la dirección correcta. No se trata de emplear muchas palabras, sino de comprometer 
concretamente la vida, movidos por la caridad divina. Cada año, con la Jornada Mundial de los 
Pobres, vuelvo sobre esta realidad fundamental para la vida de la Iglesia, porque los pobres están y 
estarán siempre con nosotros (cf. Jn 12,8) para ayudarnos a acoger la compañía de Cristo en 
nuestra vida cotidiana. 

4. El encuentro con una persona en condición de pobreza 
siempre nos provoca e interroga. ¿Cómo podemos 
ayudar a eliminar o al menos aliviar su marginación y 
sufrimiento? ¿Cómo podemos ayudarla en su pobreza 
espiritual? La comunidad cristiana está llamada a 
involucrarse en esta experiencia de compartir, con la 
conciencia de que no le está permitido delegarla a otros. 
Y para apoyar a los pobres es fundamental vivir la 
pobreza evangélica en primera persona. No podemos 
sentirnos “bien” cuando un miembro de la familia humana 

es dejado al margen y se convierte en una sombra. El grito silencioso de tantos pobres debe 
encontrar al pueblo de Dios en primera línea, siempre y en todas partes, para darles voz, 
defenderlos y solidarizarse con ellos ante tanta hipocresía y tantas promesas incumplidas, e 
invitarlos a participar en la vida de la comunidad. 

Es cierto, la Iglesia no tiene soluciones generales que proponer, pero ofrece, con la gracia de Cristo, 
su testimonio y sus gestos de compartir. También se siente en la obligación de presentar las 
exigencias de los que no tienen lo necesario para vivir. Recordar a todos el gran valor del bien 
común es para el pueblo cristiano un compromiso de vida, que se realiza en el intento de no olvidar 
a ninguno de aquellos cuya humanidad es violada en las necesidades fundamentales. 

5. Tender la mano hace descubrir, en primer lugar, a quien lo hace, que dentro de nosotros existe la 
capacidad de realizar gestos que dan sentido a la vida. ¡Cuántas manos tendidas se ven cada día! 
Lamentablemente, sucede cada vez más a menudo que la prisa nos arrastra a una vorágine de 
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indiferencia, hasta el punto de que ya no se sabe más reconocer todo el bien que cotidianamente se 
realiza en el silencio y con gran generosidad. Así sucede que, sólo cuando ocurren hechos que 
alteran el curso de nuestra vida, nuestros ojos se vuelven capaces de vislumbrar la bondad de los 
santos “de la puerta de al lado”, «de aquellos que viven cerca de nosotros y son un reflejo de la 
presencia de Dios» (Exhort. ap. Gaudete et exsultate, 7), pero de los que nadie habla. Las malas 
noticias son tan abundantes en las páginas de los periódicos, en los sitios de internet y en las 
pantallas de televisión, que nos convencen que el mal reina soberano. No es así. Es verdad que 
está siempre presente la maldad y la violencia, el abuso y la corrupción, pero la vida está entretejida 
de actos de respeto y generosidad que no sólo compensan el mal, sino que nos empujan a ir más 
allá y a estar llenos de esperanza. 

6. Tender la mano es un signo: un signo que recuerda 
inmediatamente la proximidad, la solidaridad, el amor. En 
estos meses, en los que el mundo entero ha estado como 
abrumado por un virus que ha traído dolor y muerte, 
desaliento y desconcierto, ¡cuántas manos tendidas hemos 
podido ver! La mano tendida del médico que se preocupa 
por cada paciente tratando de encontrar el remedio 
adecuado. La mano tendida de la enfermera y del enfermero 
que, mucho más allá de sus horas de trabajo, permanecen 
para cuidar a los enfermos. La mano tendida del que trabaja 

en la administración y proporciona los medios para salvar el mayor número posible de vidas. La 
mano tendida del farmacéutico, quién está expuesto a tantas peticiones en un contacto arriesgado 
con la gente. La mano tendida del sacerdote que bendice con el corazón desgarrado. La mano 
tendida del voluntario que socorre a los que viven en la calle y a los que, a pesar de tener un techo, 
no tienen comida. La mano tendida de hombres y mujeres que trabajan para proporcionar servicios 
esenciales y seguridad. Y otras manos tendidas que podríamos describir hasta componer una 
letanía de buenas obras. Todas estas manos han desafiado el contagio y el miedo para dar apoyo y 
consuelo. 

7. Esta pandemia llegó de repente y nos tomó desprevenidos, dejando una gran sensación de 
desorientación e impotencia. Sin embargo, la mano tendida hacia el pobre no llegó de repente. Ella, 
más bien, ofrece el testimonio de cómo nos preparamos a reconocer al pobre para sostenerlo en el 
tiempo de la necesidad. Uno no improvisa instrumentos de misericordia. Es necesario un 
entrenamiento cotidiano, que proceda de la conciencia de lo mucho que necesitamos, nosotros los 
primeros, de una mano tendida hacia nosotros. 

Este momento que estamos viviendo ha puesto en crisis muchas certezas. Nos sentimos más 
pobres y débiles porque hemos experimentado el sentido del límite y la restricción de la libertad. La 
pérdida de trabajo, de los afectos más queridos y la falta de las relaciones interpersonales 
habituales han abierto de golpe horizontes que ya no estábamos acostumbrados a observar. 
Nuestras riquezas espirituales y materiales fueron puestas en tela de juicio y descubrimos que 
teníamos miedo. Encerrados en el silencio de nuestros hogares, redescubrimos la importancia de la 
sencillez y de mantener la mirada fija en lo esencial. Hemos madurado la exigencia de una nueva 
fraternidad, capaz de ayuda recíproca y estima mutua. Este es un tiempo favorable para «volver a 
sentir que nos necesitamos unos a otros, que tenemos una responsabilidad por los demás y por el 
mundo [...]. Ya hemos tenido mucho tiempo de degradación moral, burlándonos de la ética, de la 
bondad, de la fe, de la honestidad [...]. Esa destrucción de todo fundamento de la vida social termina 
enfrentándonos unos con otros para preservar los propios intereses, provoca el surgimiento de 
nuevas formas de violencia y crueldad e impide el desarrollo de una verdadera cultura del cuidado 
del ambiente» (Carta enc. Laudato si’, 229). En definitiva, las graves crisis económicas, financieras 

http://www.vatican.va/content/francesco/es/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#7
http://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html#229
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y políticas no cesarán mientras permitamos que la responsabilidad que cada uno debe sentir hacia 
al prójimo y hacia cada persona permanezca aletargada. 

8. “Tiende la mano al pobre” es, por lo tanto, una invitación a la 
responsabilidad y un compromiso directo de todos aquellos que 
se sienten parte del mismo destino. Es una llamada a llevar las 
cargas de los más débiles, como recuerda san Pablo: «Mediante 
el amor, poneos al servicio los unos de los otros. Porque toda la 
Ley encuentra su plenitud en un solo precepto: Amarás a tu 
prójimo como a ti mismo. [...] Llevad las cargas los unos de los 
otros» (Ga 5,13-14; 6,2). El Apóstol enseña que la libertad que 
nos ha sido dada con la muerte y la resurrección de Jesucristo es 
para cada uno de nosotros una responsabilidad para ponernos al 
servicio de los demás, especialmente de los más débiles. No se 

trata de una exhortación opcional, sino que condiciona de la autenticidad de la fe que profesamos. 

El libro del Eclesiástico viene otra vez en nuestra ayuda: sugiere acciones concretas para apoyar a 
los más débiles y también utiliza algunas imágenes evocadoras. En un primer momento toma en 
consideración la debilidad de cuantos están tristes: «No evites a los que lloran» (7,34). El período 
de la pandemia nos obligó a un aislamiento forzoso, incluso impidiendo que pudiéramos consolar y 
permanecer cerca de amigos y conocidos afligidos por la pérdida de sus seres queridos. Y sigue 
diciendo el autor sagrado: «No dejes de visitar al enfermo» (7,35). Hemos experimentado la 
imposibilidad de estar cerca de los que sufren, y al mismo tiempo hemos tomado conciencia de la 
fragilidad de nuestra existencia. En resumen, la Palabra de Dios nunca nos deja tranquilos y 
continúa estimulándonos al bien. 

9. “Tiende la mano al pobre” destaca, por contraste, la actitud de quienes tienen las manos en los 
bolsillos y no se dejan conmover por la pobreza, de la que a menudo son también cómplices. La 
indiferencia y el cinismo son su alimento diario. ¡Qué diferencia respecto a las generosas manos 
que hemos descrito! De hecho, hay manos tendidas para rozar rápidamente el teclado de una 
computadora y mover sumas de dinero de una parte del mundo a otra, decretando la riqueza de 
estrechas oligarquías y la miseria de multitudes o el fracaso de naciones enteras. Hay manos 
tendidas para acumular dinero con la venta de armas que otras manos, incluso de niños, usarán 
para sembrar muerte y pobreza. Hay manos tendidas que en las sombras intercambian dosis de 
muerte para enriquecerse y vivir en el lujo y el desenfreno efímero. Hay manos tendidas que por 
debajo intercambian favores ilegales por ganancias fáciles y corruptas. Y también hay manos 
tendidas que, en el puritanismo hipócrita, establecen leyes que ellos mismos no observan. 

En este panorama, «los 
excluidos siguen 
esperando. Para poder 
sostener un estilo de vida 
que excluye a otros, o para 
poder entusiasmarse con 
ese ideal egoísta, se ha 
desarrollado una 
globalización de la 

indiferencia. Casi sin advertirlo, nos volvemos incapaces de compadecernos ante los clamores de 
los otros, ya no lloramos ante el drama de los demás ni nos interesa cuidarlos, como si todo fuera 
una responsabilidad ajena que no nos incumbe» (Exhort. ap. Evangelii gaudium, 54). No podemos 
ser felices hasta que estas manos que siembran la muerte se transformen en instrumentos de 
justicia y de paz para el mundo entero. 

http://www.vatican.va/content/francesco/es/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20131124_evangelii-gaudium.html#No_a_una_econom%C3%ADa_de_la_exclusi%C3%B3n
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10. «En todas tus acciones, ten presente tu final» (Si 7,36). Esta es la expresión con la que 
el Sirácida concluye su reflexión. El texto se presta a una doble interpretación. La primera hace 
evidente que siempre debemos tener presente el fin de nuestra existencia. Acordarse de nuestro 
destino común puede ayudarnos a llevar una vida más atenta a quien es más pobre y no ha tenido 
las mismas posibilidades que nosotros. Existe también una segunda interpretación, que evidencia 
más bien el propósito, el objetivo hacia el que cada uno tiende. Es el fin de nuestra vida que requiere 
un proyecto a realizar y un camino a recorrer sin cansarse. Y bien, la finalidad de cada una de 
nuestras acciones no puede ser otra que el amor. Este es el objetivo hacia el que nos dirigimos y 
nada debe distraernos de él. Este amor es compartir, es dedicación y servicio, pero comienza con el 
descubrimiento de que nosotros somos los primeros amados y movidos al amor. Este fin aparece 
en el momento en que el niño se encuentra con la sonrisa de la madre y se siente amado por el 
hecho mismo de existir. Incluso una sonrisa que compartimos con el pobre es una fuente de amor y 
nos permite vivir en la alegría. La mano tendida, entonces, siempre puede enriquecerse con la 
sonrisa de quien no hace pesar su presencia y la ayuda que ofrece, sino que sólo se alegra de vivir 
según el estilo de los discípulos de Cristo. 

En este camino de encuentro cotidiano con los pobres, nos acompaña la Madre de Dios que, de 
modo particular, es la Madre de los pobres. La Virgen María conoce de cerca las dificultades y 
sufrimientos de quienes están marginados, porque ella misma se encontró dando a luz al Hijo de 
Dios en un establo. Por la amenaza de Herodes, con José su esposo y el pequeño Jesús huyó a 
otro país, y la condición de refugiados marcó a la sagrada familia durante algunos años. Que la 
oración a la Madre de los pobres pueda reunir a sus hijos predilectos y a cuantos les sirven en el 
nombre de Cristo. Y que esta misma oración transforme la mano tendida en un abrazo de comunión 
y de renovada fraternidad. 

Roma, en San Juan de Letrán, 13 de junio de 2020, memoria litúrgica de san Antonio de Padua. 

  

Francisco 
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La primera Jornada Mundial de los Pobres, hace 3 años, en 2017 
 

 

 

http://www.conferenciaepiscopal.org/19-noviembre-se-celebra

-la-i-jornada-mundial-los-pobres/  
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El 19 de noviembre se celebraba la I Jornada Mundial de los Pobres 

El  domingo 19 de noviembre la Iglesia celebra la I Jornada Mundial de los Pobres. Una invitación 
que el Santo Padre dirige a toda la Iglesia, así como a todos los hombres y mujeres de buena voluntad, 
para que escuchen el grito de ayuda de los pobres. 

Esta Jornada, que se celebra con el lema «No amemos de palabra sino con obras», nace hace un año. 
El 13 de noviembre se cerraban en todo el mundo las Puertas de la Misericordia y en la Basílica de San 
Pedro el Santo Padre celebraba el Jubileo dedicado a todas las personas marginadas. De manera 
espontanea, al finalizar la homilía, el papa Francisco manifiesta su deseo: “quisiera que hoy fuera la 
«Jornada de los pobres»”. 

 “Precisamente hoy, cuando hablamos de exclusión, vienen rápido a la mente personas concretas; no 
cosas inútiles, sino personas valiosas. La persona humana, colocada por Dios en la cumbre de la 
creación, es a menudo descartada, porque se prefieren las cosas que pasan. Y esto es inaceptable, 
porque el hombre es el bien más valioso a los ojos de Dios. Y es grave que nos acostumbremos a este 
tipo de descarte; es para preocuparse, cuando se adormece la conciencia y no se presta atención al 
hermano que sufre junto a nosotros o a los graves problemas del mundo… Hoy, en las catedrales y 
santuarios de todo el mundo, se cierran las Puertas de la Misericordia. Pidamos la gracia de no apartar 
los ojos de Dios que nos mira y del prójimo que nos cuestiona… especialmente al hermano olvidado y 
excluido, al Lázaro que yace delante de nuestra puerta. Hacia allí se dirige la lente de la Iglesia.… A la 
luz de estas reflexiones, quisiera que hoy fuera la «Jornada de los pobres»”. 
(Papa Francisco,  13 de noviembre de 2016) 

Materiales para la celebración de la I Jornada Mundial de los Pobres: 

> No amemos de palabra sino con obras, Mensaje del papa Francisco 
 

> Logotipo y explicación 
 

> Subsidio pastoral en PDF 

> Subsidio litúrgico [PDF] [WORD] 

> Guion para la homilía [PDF] [WORD] 

> Pautas para la animación [PDF] [WORD] 

> Nota de prensa 

> Vídeo de la Jornada  [castellano] [inglés] 
https://www.youtube.com/watch?time_continue=11&v=NXDH1OGxxeE 

 
> Material para Instagram, Twitter, Whatsapp y banner:  

https://w2.vatican.va/content/francesco/es/messages/poveri/documents/papa-francesco_20170613_messaggio-i-giornatamondiale-poveri-2017.html
https://w2.vatican.va/content/francesco/es/messages/poveri/documents/papa-francesco_20170613_messaggio-i-giornatamondiale-poveri-2017.html
http://www.pcpne.va/content/pcpne/es/attivita/poveri/logo.html
http://www.pcpne.va/content/pcpne/es/attivita/poveri/logo.html
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_subsidiopastoral.pdf
http://www.conferenciaepiscopal.org/jornada-mundial-los-pobres-subsidio-liturgico/
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_subsidioliturgico.pdf
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_pobres_subsidioliturgico.docx
http://www.conferenciaepiscopal.org/jornada-mundial-los-pobres-guion-la-homilia/
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_guionhomilia.pdf
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_guionhomilia.docx
http://www.conferenciaepiscopal.org/jornada-mundial-los-pobres-pautas-la-animacion-las-comunidades/
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_pautasanimacion.pdf
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_pobres_pautasanimacion.docx
http://www.conferenciaepiscopal.org/la-cee-caritas-invitan-responder-obras-al-grito-los-pobres/
https://www.youtube.com/watch?time_continue=11&v=NXDH1OGxxeE
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_pautasanimacion.pdf
http://www.conferenciaepiscopal.org/wp-content/uploads/2017/10/2017_jornada_mundial_pobres_pautasanimacion.pdf
https://www.youtube.com/watch?time_continue=11&v=NXDH1OGxxeE
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La CEE y Cáritas invitan a responder con obras al grito de los pobres 

La Conferencia Episcopal Española y Cáritas han sumado sus esfuerzos para celebrar en España, el 
domingo 19 de noviembre, la I Jornada Mundial de los Pobres. Se trata de una iniciativa que la Iglesia 
pone en marcha en todo el mundo por inspiración del papa Francisco. 

La idea de impulsar esta Jornada nació el 13 de noviembre del año pasado, fecha en la que se cerraban en 
todo el mundo las Puertas de la Misericordia. Ese día, en la Basílica de San Pedro el Santo Padre celebraba 
el Jubileo dedicado a todas las personas marginadas. De manera espontánea, al finalizar la homilía, 
Francisco manifestó su deseo de que “quisiera que hoy fuera la «Jornada de los pobres»”. 

“Precisamente hoy –decía el Papa—, cuando hablamos de exclusión, vienen rápido a la mente personas 
concretas; no cosas inútiles, sino personas valiosas. La persona humana, colocada por Dios en la cumbre de 
la creación, es a menudo descartada, porque se prefieren las cosas que pasan. Y esto es inaceptable, 
porque el hombre es el bien más valioso a los ojos de Dios. Y es grave que nos acostumbremos a este tipo 
de descarte; es para preocuparse, cuando se adormece la conciencia y no se presta atención al hermano 
que sufre junto a nosotros o a los graves problemas del mundo… Hoy, en las catedrales y santuarios de todo 
el mundo, se cierran las Puertas de la Misericordia. Pidamos la gracia de no apartar los ojos de Dios que nos 
mira y del prójimo que nos cuestiona… especialmente al hermano olvidado y excluido, al Lázaro que yace 
delante de nuestra puerta. Hacia allí se dirige la lente de la Iglesia.… A la luz de estas reflexiones, quisiera 
que hoy fuera la «Jornada de los pobres»” (Papa Francisco,  13 de noviembre de 2016). 

La celebración de esta Jornada –que el papa Francisco ha establecido que se celebre todos los años y en 
toda la Iglesia el último domingo del tiempo ordinario, el domingo XXXIII, previo a la fiesta de Cristo Rey— es 
una ocasión especial para poner de manifiesto, como un verdadero signo de evangelización y compromiso, 
la participación y la aportación de los más pobres en la vida de las comunidades. 

El lema que nos propone Francisco para esta Jornada es elocuente: «No amemos de palabra sino con 
obras». Con esta exhortación, el Papa propone dos objetivos para esta convocatoria: 

 Estimular a los creyentes para que reaccionen ante la cultura del descarte y del derroche, haciendo 
suya la cultura del encuentro; e invitar a todos, independientemente de su credo, para que se 
dispongan a compartir con los pobres a través de cualquier acción de solidaridad, como signo de 
fraternidad. 

 Promover una caridad que nos lleve a seguir a Cristo pobre y a un verdadero encuentro con el pobre. 
Como recuerda Francisco, los pobres no son solo destinatarios de obras de buena voluntad, sino 
también sensibilizadores de nuestra conciencia y de la injusticia social. 

En su mensaje para esta Jornada, el Papa propone, además, propuestas concretas de acción, como son 
identificar de forma clara los nuevos rostros de la pobreza y descubrir sus “caras marcadas por el dolor, la 
marginación, la opresión, la violencia, la tortura y el encarcelamiento, la guerra, la privación de la libertad y de 
la dignidad, por la ignorancia y el analfabetismo, por la emergencia sanitaria y la falta de trabajo, el tráfico de 
personas y la esclavitud, el exilio y la miseria, y por la migración forzada”. 

Materiales de difusión 

La Conferencia Episcopal y Cáritas han preparado diversos materiales para impulsar la celebración en 
todas las parroquias y comunidades de España de esta I Jornada Mundial de los Pobres. Estos materiales 
están disponibles en las páginas web de la CEE y de Cáritas. 

  

http://www.caritas.es/
http://www.pcpne.va/content/pcpne/es/attivita/poveri.html
http://www.conferenciaepiscopal.org/19-noviembre-se-celebra-la-i-jornada-mundial-los-pobres/
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MIRA LA ESTRELLA, INVOCA A MARÍA 

 

San Bernardo de Claraval 

Y el nombre de la Virgen era María (Lc, 1, 27). Hablemos un poco de este nombre que significa, según se 

dice, Estrella del Mar, y que conviene maravillosamente a la Virgen Madre. ... Ella es verdaderamente esta 

espléndida estrella que se levanta sobre la inmensidad del mar, toda brillante por sus méritos, radiante por 

sus ejemplos. 

¡Oh tú, quienquiera que seas, que te sientes lejos de la tierra firme, arrastrado por las olas de este mundo, 

en medio de borrascas y tempestades, si no quieres naufragar, no quites los ojos de la luz de esta estrella! 

Si el viento de las tentaciones se levanta, si el escollo de las tribulaciones se interpone en tu camino, mira a 

la estrella, invoca a María. 

Si eres balanceado por los oleajes del orgullo, de la ambición, de la maledicencia, de la envidia, mira la 

estrella, invoca a María. 

Si la cólera, la avaricia, los deseos impuros, sacuden la frágil embarcación de tu alma, levanta los ojos a 

María. 

Si perturbado por el recuerdo de la enormidad de tus crímenes, confuso a la vista de las torpezas de tu 

conciencia, aterrorizado por el miedo del juicio, comienzas a dejarte arrastrar por el torbellino de la 

tristeza, a despeñarte en el abismo del desespero, piensa en María. 

Que su nombre nunca se aparte de tus labios, jamás abandone tu corazón; y para alcanzar el socorro de la 

intercesión de Ella, no tomes con negligencia los ejemplos de su vida. 

Siguiéndola, no te extraviarás; rezándole no desesperarás; pensando en Ella evitarás todo error. Si Ella te 

sustenta, no caerás; si Ella te protege, nada tendrás que temer; si Ella te conduce, no te cansarás; si Ella te 

es favorable, alcanzarás el fin. Y así verificarás por tu propia experiencia con cuánta razón fue dicho: “Y el 
nombre de la Virgen era María”.  
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MIRA L’ESTRELLA, INVOCA MARIA 

 

Sant Bernat de Claravall 

I el nom de la Verge era Maria (Lc, 1, 27). Parlem una mica d'aquest nom que significa, segons es diu, 

Estrella del Mar, i que convé meravellosament a la Verge Mare. ... Ella és veritablement aquesta esplèndida 

estrella que s’aixeca sobre la immensitat de la mar, tota brillant pels seus mèrits, radiant pels seus 

exemples. 

Oh tu, qualsevol que siguis, que et sents lluny de la terra ferma, arrossegat per les onades d'aquest món, 

enmig de borrasques i tempestes, si no vols naufragar, no treguis els ulls de la llum d'aquesta estrella! 

Si el vent de les temptacions s'aixeca, si l'escull de les tribulacions s'interposa en el teu camí, mira l'estrella, 

invoca Maria. 

Si ets balancejat pels onatges de l'orgull, de l'ambició, de la maledicència, de l'enveja, mira l'estrella, invoca 

Maria. 

Si la còlera, l'avarícia, els desitjos impurs, sacsegen la fràgil embarcació de la teva ànima, aixeca els ulls a 

Maria. 

Si pertorbat pel record de l'enormitat dels teus crims, confús a la vista de les vergonyes de la teva 

consciència, aterrit per la por del judici, comences a deixar-te arrossegar pel remolí de la tristesa, a 

esllavissar-te en l'abisme de la desesperació, pensa en Maria. 

Que el seu nom mai s'aparti dels teus llavis, mai abandoni el teu cor; i per assolir el socors de la intercessió 

d'Ella, no prenguis amb negligència els exemples de la seva vida. 

Seguint-la, no et perdràs; resant-li no desesperaràs; pensant en Ella evitaràs tot error. Si Ella et sustenta, no 

cauràs; si Ella et protegeix, res hauràs de témer; si Ella et condueix, no et cansaràs; si Ella t'és favorable, 

arribaràs a la fi. I així verificaràs per la teva pròpia experiència amb quanta raó va ser dit: "I el nom de la 

Verge era Maria". 
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https://gloria.tv/text/NTVGqZbMtug21ERv2YgKZNdMs 

Su fiesta es el 20 de agosto 

 

 

  

https://gloria.tv/text/NTVGqZbMtug21ERv2YgKZNdMs
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LA VIRGEN DE LOURDES,  
CON LAS DOS ROSAS SOBRE SUS PIES 

 

 

La Virgen Asunta al Cielo bajará del cielo, en Lourdes, para pedirle a la joven 
Bernadette, y a través de ella a cada uno de nosotros, oraciones y sacrificios por 
la conversión de los pecadores. Y le dirá lo que también nos dice a cada uno de nosotros: 
“No os prometo la felicidad de este mundo, sino la del otro.” 

Y atención, porque en Lourdes la Virgen bajará del cielo con dos rosas rosas sobre 
los pies. 

Si en el cielo hay rosas rosas, hermanos y hermanas, quiere decir que el Cielo no 
es sólo "un estado de felicidad" (como alguien ha sugerido), sino que también es un 
lugar maravilloso donde crecen las rosas. 

La palabra "paraíso" significa jardín. 

No nos podemos ni imaginar lo que Dios nos tiene preparado: ni el ojo lo ha visto 
jamás, ni el oído lo ha oído, ni el corazón del hombre lo ha soñado… 

El Infierno no está preparado para nosotros, los hombres. Está preparado para el 
Demonio y sus ángeles. 

Para nosotros está preparado el Cielo. 

María Asunta al cielo, bajará muchas veces del cielo para pedir oración y sacrificios 
por "los pobres pecadores", pues muchas almas se van al infierno por no haber quien 
rece y ofrezca sacrificios por ellas (lo dirá la Virgen en Fátima). 
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SANTA TERESA 
 DE ÁVILA 

Carmelita descalza 
 (1515-1582) 

Retrato de S. Teresa de Jesús. 
Autor anónimo. S. XVI 

 

NADA TE TURBE… 
Del infierno acosado  
aunque se viere,  

burlará sus furores  
quien a Dios tiene… 

 

 

Nada te turbe,  
nada te espante,  
todo se pasa,  
Dios no se muda; 
la paciencia  
todo lo alcanza;  
quien a Dios tiene 
nada le falta: 
Sólo Dios basta. 

Eleva tu pensamiento,  
al cielo sube,  
por nada te acongojes, 
nada te turbe. 

A Jesucristo sigue  
con pecho grande,  
y, venga lo que venga, 
nada te espante. 

 

¿Ves la gloria del 
mundo?  
Es gloria vana;  
nada tiene de estable, 
todo se pasa. 

Aspira a lo celeste, 
que siempre dura; 
fiel y rico en 
promesas,  
Dios no se muda. 

Ámala cual merece  
bondad inmensa;  
pero no hay amor fino 
sin la paciencia. 

Confianza y fe viva  
mantenga el alma,  
que quien cree y espera 
todo lo alcanza. 

 

Del infierno acosado  
aunque se viere,  
burlará sus furores  
quien a Dios tiene. 

Vénganle desamparos,  
cruces, desgracias;  
siendo Dios su tesoro  
nada le falta. 

Id, pues, bienes del 
mundo;  
id dichas vanas;  
aunque todo lo pierda,  
sólo Dios basta. 

 

 

 

www.mossenjoan.com/ 

index_JMSO.html 

file://servidor-bisbat/Personal/DELEGACIONS/MATRIMONIALS/Notari-Secretari/aa_segonafase_nov2005/homilies/A/any/Dium%2027%20-%20A/www.mossenjoan.com/
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Oración de Consagración de la Familia 

a los Sagrados Corazones de Jesús y 

María   

Santísimos corazones de Jesús y María, unidos 
en el amor perfecto, como nos miráis con 
misericordia y cariño, consagramos nuestros 
corazones, nuestras vidas, y nuestras 
familias a Vosotros. Conocemos que el ejemplo 
bello de Vuestro hogar en Nazaret fue un 
modelo para cada una de nuestras familias. 
Esperamos obtener, con Vuestra ayuda, la 
unión y el amor fuerte y perdurable que Os 
disteis. Que nuestro hogar sea lleno de gozo. 
Que el afecto sincero, la paciencia, la 
tolerancia, y el respeto mutuo sean dados 
libremente a todos. Que nuestras oraciones 
incluyan las necesidades de los otros, no 
solamente las nuestras. Y que siempre estemos 
cerca de los sacramentos. Bendecid a todos 
los presentes y también a los ausentes, tanto 
los difuntos como los vivientes; que la paz 

esté con nosotros, y cuando seamos probados, conceded la resignación 
cristiana a la divina voluntad de Dios. Mantened nuestras familias cerca de 
Vuestros Corazones; que Vuestra protección especial esté siempre con 
nosotros. Sagrados Corazones de Jesús y María, escuchad nuestra oración. 
Amén. 

http://santoscorazones.blogspot.com.es/2010/08/consagracion-los-sagrados-corazones-de.htm 

+++++++++++++++++++ 

¿DÓNDE ESTÁ EL CORAZÓN VIVO DE 
 JESÚS, LATIENDO DE AMOR, POR CADA 

 UNO DE NOSOTROS?: 

¡EN LA EUCARISTÍA! 
www.mossenjoan.com/index_JMSO.html 

 

http://santoscorazones.blogspot.com.es/2010/08/consagracion-los-sagrados-corazones-de.htm
http://www.mossenjoan.com/index_JMSO.html

